
 

EVENTO:  

•   Reunião da Comissão Própria de Avaliação Univali - CPA 

2.-COORDENAÇÃO: Professor Mário Uriarte Neto  

3. - Data: 09.02.2015 

 Horário:  9h ( inicio da reunião, apenas com a participação dos integrantes da CPA)  

 Local: Plenário dos Conselhos Superiores  Campus Itajaí- 

4. - ENVOLVIDOS: 

Comissão de Avaliadores – Reconhecimento do Curso de Jornalismo  

Professores Doutores: Cássio dos Santos Tomaim 

                                         Miro dos Santos Bacin 

Comissão Própria de Avaliação - CPA 

5.  PAUTA: Apresentação do Calendário das Reuniões Ordinárias e Extrordinárias-2015 

Análise do Regulamento 

Reunião com os professores que compõem a Comissão de Reconhecimento do Curso 

de Jornalismo – Prevista para iniciar às 10horas.                

6. – ASSUNTOS TRATADOS: 

Reunião com a comissão de Avaliadores do Reconhecimento do Curso de Jornalismo 

Analise e aprovação do Calendário das Reuniões previstas para o ano de 2015. 

Análise e Aprovação do Regulamento da Comissão Própria de Avaliação – que posteriormente 

será analisado pelo Conselho de Administração Superior - CAS              

 

 

 

 

 

 

 



–Abertura da Reunião: 

Prof. Mario Uriarte Neto – Presidente da Comissão Própria de Avaliação  

 

 6.  Encaminhamentos e Informações: 

Aos nove dias do mês de fevereiro de dois mil e quinze, às nove horas, no Plenário dos 

Conselhos Superiores, localizado no Bloco seis, da Universidade do Vale do Itajaí, situada na 

rua: Uruguai número quatrocentos e cinquenta e oito, nesta cidade de Itajaí, Santa Catarina. 

reuniram-se os integrantes da Comissão Própria de Avaliação-CPA e a Comissão de 

Avaliadores, responsável pelo Reconhecimento do Curso de Jornalismo, composta pelos 

professores doutores, Cássio dos Santos Tomaim e Miro Luiz dos Santos Bacin.   Sob a 

presidência do Professor Mário Uriarte Neto, inicia-se a reunião extraordinária na qual terá a 

participação da Comissão de Avaliadores do Reconhecimento do Curso de Jornalismo e a 

Analise e Aprovação do Calendário das Reuniões Ordinárias e Extraordinárias da CPA, bem 

como o Regulamento da Comissão Própria de Avaliação.  São lidas as justificativas das 

ausências dos professores, Marcos Luiz Pessatti e Mônica Zewe Uriarte. Analisada as datas 

apresentadas para as reuniões, o calendário foi aprovado por unanimidade e será divulgado no 

site.  Neste ano, muitas serão as reuniões extraordinárias, têm em vista os diversos cursos que 

estão em processo de reconhecimento, sendo que para o próximo dia vinte e três de fevereiro, 

teremos a Visita dos Avaliadores do Reconhecimento do Curso Superior de Tecnologia em 

Marketing, curso este ministrado no Campus Balneário Camboriú e para o mês de março, até o 

momento, temos confirmadas mais duas comissões, responsáveis pelo Reconhecimento dos 

Cursos de Desing de Jogos, ofertado no Campus Florianópolis e do Curso de Recursos 

Humanos, ministrado no Campus Balneário Camboriú. O professor Mário Uriarte Neto, 

informa que o Curso de Direito, Campus Itajaí, está aguardando a visita dos avaliadores, todo o 

procedimento já foi providenciado junto ao INEP como o preenchimento e envio do formulário 

eletrônico. O Curso de Direito fez um grande movimento para sua avaliação e a administração 

superior, por intermédio da reitoria, informou que breve abrirá o formulário eletrônico do 

Curso de Medicina, após o formulário preenchido o E-MEC tem quinze dias para a indicação da 

Comissão. Ressalta ainda, o presidente desta Comissão, que a Universidade cujo Curso será 

avaliado, deverá ser comunicado com um prazo mínimo de uma semana, quando comunicada 

em prazo menor a este estipulado, a Instituição poderá impugnar. A Vice-Reitora de 

Graduação, professora Cássia Ferri, cumprimenta e informa aos presentes, sobre o processo 

de Recredenciamento Institucional, e que a Pró-Reitoria de Planejamento e Desenvolvimento 

Institucional, organizará para o próximo dia vinte e quatro, Seminário com todos os 

coordenadores de cursos e professores que compõem os Núcleos Docentes Estruturante-

NDEs, cuja temática será sobre o Plano de Desenvolvimento Institucional-PDI, neste Seminário, 

haverá a apresentação ou, relato sobre a trajetória da Comissão Própria de Avaliação – CPA da 

Univali, com o objetivo de relacionar as ações desenvolvidas com o PDI. Assim, a Vice-Reitora, 

indica os professores, Marcos Luiz Pessatti e Sílvia Regina Cabral para participarem e fazerem o 

relato. A finalidade é alinhar as ações, com embasamento para o processo de 

Recredenciamento e Novos Documentos. Com a ausência justificada nesta reunião  do 

Professor Marcos Pessatti, o mesmo será comunicado para que juntamente com a professora 

Sílvia Regina Cabral, possam obter as informações que lhes subsidiará para a elaboração da 

apresentação e relato referente a trajetória e movimentos da Comissão Própria de Avaliação, 

agora alinhada com o Plano de Desenvolvimento Institucional. Neste momento, os professores  

 



avaliadores, Cássio dos Santos Tomaim e Miro Luiz dos Santos, iniciam a reunião, o 

coordenador da Comissão, professor Cássio, cumprimenta a todos, e comenta que como 

docente, também passa por processo de avaliação, bem como a Instituição na qual trabalha, a 

Universidade Federal de Santa Maria, no Rio Grande do Sul.  Que também já foi presidente da 

CPA da sua Universidade por um ano, no entanto, por ser também multi-campi, torna-se uma 

tarefa um pouco mais difícil. O professor Mário Uriarte Neto, também se apresenta como 

Presidente da Comissão Própria de Avaliação da Univali e solicita que todos se apresentem, e 

mencionem o segmento que representam. A professora Jeane Cristina Cardoso, representante 

do corpo docente do Campus Biguaçu, inicia relatando sobre a criação, ações e demais 

informações da CPA, informa que a comissão da Univali é composta por dezoito membros, 

sendo doze titulares e seis suplentes também menciona que o Regulamento teve novas 

alterações e será analisado após esta reunião, para aprovação e posterior encaminhamento ao 

Conselho de Administração Superior – CAS. As reuniões são realizadas periodicamente 

(mensalmente), todas as informações, analises dos eixos e ações desenvolvidas são utilizadas 

para a realização dos Relatórios: parcial e anual.  A Comissão Própria de Avaliação – CPA da 

Univali é formada desde dois mil e quatro e que a Univali tem desde o ensino infantil ao 

doutorado. Os dados estatísticos, as avaliações realizadas e principalmente os resultados em 

relação ao Curso de jornalismo são apresentados pelo professor Nilmar de Souza, membro 

representante do corpo técnico administrativo, que também salienta a significativa 

participação do corpo docente e discente. Sendo que os professores tem acesso ao Boletim de 

Desempenho, por meio da devolutiva dos resultados postados na ferramenta utilizada pela 

Instituição denominada Busines Inteligente – BI, no link intranet, estes resultados são 

discutidos com o coordenador do curso e os professores com seus respectivos alunos. O 

professor Cássio dos Santos Tomaim, pergunta se a participação dos docentes é obrigatória, e 

é informado que não há obrigatoriedade da participação dos professores, nem dos alunos. A 

avaliação dos docentes contribui para sua ascensão profissional na Instituição, quando 

processo seletivo. A devolutiva resulta na Avaliação da Dimensão Bianual para dar condições 

da efetividade das melhorias. Também questiona o professor Tomaim sobre quando foi 

iniciada a Comissão Própria de Avaliação da Univali e como são aplicados os questionários aos 

acadêmicos. Seus questionamentos são respondidos pelo professor Mário Uriarte Neto, 

informando que a Universidade fez seu primeiro movimento no ano de hum mil, novecentos e 

noventa e quatro, portanto, dez anos antes da aplicabilidade da Lei do Sinaes, criada no ano de 

dois mil e quatro.  Quanto à participação dos alunos, estes são motivados pelas campanhas 

institucionais lançadas na intranet, uma ferramenta online, disponibilizada aos acadêmicos, 

murais publicados nas salas de aula, banners na página virtual, participação de membros da 

CPA na Rádio e TV da Univali para divulgação, totens fixados no Campus sede, salientando que 

o Departamento de Comunicação e Marketing Institucional, é responsável pela elaboração das 

campanhas com informações sobre a Avaliação Institucional e as datas para a participação da 

comunidade acadêmica. Os docentes tem relevante contribuição no sentido de incentivarem 

os alunos a participarem do processo de Avaliação. O acadêmico do Curso de Direito, Evandro 

Melo, representante do corpo discente, ressalta que os alunos são motivados a participarem 

das avaliações enfatizando que as colocações dos alunos relacionadas às defasagens do seu 

curso, professores ou estrutura física serão revertidas em melhorias.  Ainda sobre as questões 

de divulgação da Avaliação Institucional, professora Blaise Keniel da Cruz Duarte, 

representante do corpo técnico administrativo, ressalta sobre a realização de fóruns, 

divulgação nas secretarias acadêmicas, salas dos professores, bibliotecas, banners, maquetes 

entre outras estratégias e ferramentas que auxiliam na divulgação da realização da Avaliação, 

bem como na divulgação dos resultados.  Questiona o professor Cássio Tomaim, sobre qual a 

relação da CPA com a sociedade civil, segundo o representante da Associação Empresarial de 

Itajaí, senhor Guido Renato Miranda, a Univali, se faz muito presente em diversas ações,  

 



participando de reuniões setoriais, de campanhas e alguns acadêmicos, principalmente do 

curso de administração, utilizam àquela entidade para defesa de seus trabalhos de conclusão 

de curso – TCCs. Os acadêmicos participam do processo, porque visualizam as mudanças, as 

ações realizadas. A senhora Erotides da Silva Campos, representante da sociedade civil da 

grande Florianópolis, aborda sobre os diversos cursos que são ofertados pela Universidade, 

possibilitando aos calouros ou futuros acadêmicos, um leque de opções nos processos 

seletivos da Univali, quer seja pelo Vestibular ou pelas demais formas de ingresso, e de acesso 

às bolsas de estudo. Na sua concepção, este processo também é um instrumento de avaliação. 

Professor Miro Luiz dos Santos Bacin, questiona como os professores veem a avaliação, se 

dependendo do resultado, não é considerada punitiva? Professor Mario Uriarte Neto, ressalta 

que a maioria dos docentes avaliados fazem uma leitura positiva dos resultados, 

compreendem que é um processo necessário, e que uma forma de estímulo, pois seu 

desempenho na Avaliação Institucional contribui para sua ascensão profissional e melhor 

remuneração. De modo geral, os docentes são muito bem avaliados. O relatório de 

desempenho é divulgado logo depois do processo de avaliação ser encerrado, o docente já 

recebe o resultado, a avaliação tem se mostrado como um processo altamente evolutivo. A 

professora Sílvia Regina Cabral, representante do corpo docente e integrante desta Comissão 

há alguns anos, enfatiza que a Avaliação Institucional é uma ferramenta de gestão e que os 

docentes aguardam os resultados para sua própria autoavaliação p que todo o processo é 

altamente positivo pela troca de experiências e conhecimento das reais necessidades da 

Universidade num todo. A professora Blaise Keniel da Cruz Duarte, socializa aos avaliadores 

sobre a realização da Formação Continuada, uma atividade dirigida aos docentes, com 

extensão programação, cujas temáticas são totalmente relacionadas às questões pedagógicas. 

As inscrições são realizadas na intranet pelo Sistema Elis e a participação nas oficinas são de 

acordo com a carga horária de cada docente. A atual formação é indicada aos professores com 

menos de três anos na Univali. O professor Cássio Tomaim, indaga de que forma é realizado o 

feedback. O professor Mário Uriarte Neto, relata que a Comissão Própria de Avaliação da 

Univali, é formada por um grupo que trabalha em alinhamento com a Administração Superior 

e relaciona as ações e resultados ao PPI e PDI, e este tem sido um processo constante, na 

busca pelo alinhamento com a universidade que é multi campi, neste sentido a CPA, elaborou 

novo regulamento que passará a contar com um Comitê Central, instalado no Campus sede, 

vigente até este momento e constituirá Comitês de Campi, instalados em cada Campus fora da 

sede e contara com representante do corpo docente do campus, um acadêmico de graduação, 

representante discente do Campus, um funcionário técnico-administrativo do campus, um 

representante da sociedade civil da região onde o campus está localizado. O novo regulamento 

prevê uma secretaria administrativa, composta por uma secretária e um auxiliar 

administrativo, este vinculado ao quadro de colaboradores da Vice-Reitoria de Graduação. 

Com a criação dos Comitês locais, quando da visita dos avaliadores, os membros da Comissão 

Central, não precisarão se deslocar aos campi cujos cursos serão avaliados. Na Universidade 

Federal do Pampa, que também é multi campi, há a Comissão Local de Avaliação – CLA, ligados 

diretamente ao Comitê Central de Avaliação – CCA, o professor Miro Bacin, sugere 

conhecermos o site da CPA da UNIPAMPA.  O professor Cassio Tomaim, membro coordenador 

desta comissão de avaliadores e pertencente ao quadro de docentes da Universidade Federal 

de Santa Maria, que também é multi campi, não tem a mesma funcionalidade ou atuação da 

Comissão Própria de Avaliação da UNIPAMPA.  Ainda arguindo, o professor Miro, questiona 

qual a percepção da comunidade em relação à Avaliação Institucional. A professora Jeane 

Cristina Cardoso, responde que a Univali distribui Informativos em forma de boletins, 

semestrais ou anuais, que são enviados às entidades e associações sobre as ações 

desenvolvidas pela Universidade. O Instituto de Pesquisas Sociais da Univali, recentemente 

aplicou uma pesquisa na comunidade, cujos resultados foram apresentados em reunião da  

 



 

CPA. Os professores avaliadores agradecem a presença de todos, as informações recebidas e, 

enfatizam que, quando leram os documentos relacionados à Avaliação Institucional, 

perceberam o quanto a Universidade está estruturada e consolidada a Comissão Própria de 

Avaliação. Dando sequência à reunião, a professora Jeane Cristina Cardoso, assume os 

trabalhos, haja vista a saída do professor Mário Uriarte Neto, participar de reunião convocada 

pelo magnífico reitor. Segundo a professora Jeane, em relação ao relatório, deverá ser 

elaborado um instrumento que atenda as atuais exigências do INEP, buscando inovar e tornar-

se mais atrativo, pois se observa que nem todos leem o relatório e as informações 

permanecem as mesmas. Há necessidade dos setores que correspondem aos eixos ou 

dimensões, reavaliem as informações contidas, atualizem os dados para posterior correção e 

aprovação do relatório. O professor Pedro Floriano dos Santos sugere a unificação das 

informações, entre a Vice-Reitoria de Graduação e a Vice-Reitoria de Pesquisa, Pós-Graduação, 

Extensão e Cultura, por meio da gerência de responsabilidade social atualizará e unificará as 

informações. Como última informação, a professora Jeane Cardoso, informa e apresenta a 

campanha da CPA, que consta de um selo da Avaliação Institucional e da CPA, bem como 

adesivagem nos locais em que foram realizadas ações resultantes da AI. A representante do 

corpo técnico administrativo, Ruth Broglio da Silveira, sugere que quando do acesso à rede 

wifi, os usuários vializem os cartazes, banner e selo da campanha. Finalizando a reunião, foi 

ressaltada as próximas reuniões extraordinárias da CPA com as Comissões de Avaliadores dos 

Cursos de Marketing-Campus Balneário Camboriu, Design de Jogos-Campus Florianópolis e 

Recursos Humanos, ofertado no Campus Balneário Camboriu.  Nada mais havendo a tratar, 

deu-se por encerrada a reunião. 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Comissão Própria de Avaliação 

Participantes Assinatura 

   

Blaise Keniel da Cruz Duarte   

Daniela Haendchen dos Santos  

Erotides da Silva Campos  

Evandro Melo  

Fabiana Lenz  

Guido Renato Miranda   

Jeane Cristina de Oliveira Cardoso  

Marcos Luiz Pessatti Ausência Justificada 

Maria Aparecida Santana  

Maria Elisabeth Pereira Kraemer   

Nilmar de Souza  

Mário Uriarte Neto   

Mônica Zewe Uriarte Ausência Justificada 

Neusa Geraldi  

Pedro Floriano dos Santos  

Ronize LizzianiRonchi  

Ruth Broglio da Silveira   

Sílvia Regina Cabral   

Convidados:  

Cássia Ferri  

  

 


